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新病院に移り、ＮＳＴメンバーも決まり、院内も少しは

落ち着いてきたところですが、そろそろサテライトチ

ームを本格実施していきたいと思っています。病棟

のＮＳＴナースを中心に管理栄養士、薬剤師、検査

技師そしてＴＮＴ医師を１チームとして、病棟によって

はＳＴやＰＴにも入ってもらい運営していきたいと思っ

ています。また栄養に興味をお持ちの方も随時参加

していただいて、隅から隅まで栄養療法を浸透させ

ていきたいという意気込みです。 

サテライトチームでは病棟ごとの栄養に対する問題

点を解決できたり、その他のスタッフ等にも身近に話

ができることにより密接な栄養管理が可能だと考え

ます。また難渋する例は、本体であるＮＳＴにコンサ

ルトして頂ければ、コアメンバーからのアドバイスや

提案も今まで通り受けることができます。本当に栄

養管理の実践を考えればとてもメリットも大きいと思

われます。そして、実地修練 40 時間を教育施設の

当院でうけてＮＳＴ専門療法士に皆さんがなってくだ

されば、ＮＳＴ加算が各病棟でもとれるようになり、診

療報酬の増加にもつながっていきます。 

ＮＳＴで栄養療法についてのプロトコールをもっと作

成し、活用されるようになれば、院内で統一された手

技・流れを作れるようになり、合理的な運営も可能で

あると思います。そのためには、ＮＳＴナースを始め

サテライトチームの働きが欠かせないでしょう。ま

た、チーム医療の活性化につながり、他のチームと

の連携にも広がってゆくと考えています。 

栄養は治療を行う上での基本となるものですから、

さまざまなチームと協力し合えれば患者さんのＱＯＬ

も向上し、医療レベルの底上げになっていくかもしれ

ません。医師の負担軽減にもなっていくと思われま

す。病院の先々を考えれば、今サテライトチームを

構築することはとても意義があることと信じとりくん

でいます。とにかく皆さんのご協力がない限り実現し

ません。何か不審な点、疑問点、その他ありました

らどうぞスタッフにお尋ねください。ご協力よろしくお

願いいたします。 

編編編編編編編編集集集集集集集集後後後後後後後後記記記記記記記記        

最近、低カリウムメロンというものが開発されたらしい。カ

リウムが従来の約半分らしい。これで人工透析患者も食

べられるとか。ただ栽培法などは確立されているわけで

はなく、一般に販売になるのはまだのようです。甘さやみ

ずみずしさもふつうのメロンとかわりないということで、楽

しみに待つ人も多いことでしょうね。 

PPPPPPPPEEEEEEEEGGGGGGGG のののののののの固固固固固固固固形形形形形形形形化化化化化化化化栄栄栄栄栄栄栄栄養養養養養養養養剤剤剤剤剤剤剤剤        
当院では PEG の固形化栄養剤として PG ソフ

トを採用していますが、今まで PEG の注入セ

ットに直線型(Ⅰ型）のチューブが入っておら

ず、L 型チューブで注入しようとしたため、注

入に時間がかかったり、力が入ったり詰まった

りで固形化注入があまり進んでおりませんで

した。逆流や嘔吐のある患者さんにはⅠ型チ

ューブを利用してなるべく固形化注入をしてい

ただくことがより better だと考えます。もし、固

形化をして栄養管理して行こうと思われました

ら、どうぞＮＳＴにお声かけください。 

 

 

 

月日 内容 担当 

9/22 経静脈栄養 薬剤部 

10/28 未定 未定 

11/25 未定 未定 

ＮＳＴカンファレンス・回診ＮＳＴカンファレンス・回診ＮＳＴカンファレンス・回診ＮＳＴカンファレンス・回診 

毎週水曜日毎週水曜日毎週水曜日毎週水曜日 pm1:00～～～～    3階会議室４階会議室４階会議室４階会議室４ 

NNNNNNNNCCCCCCCCMMMMMMMM 講講講講講講講講演演演演演演演演会会会会会会会会予予予予予予予予定定定定定定定定        

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝栄栄栄栄栄栄栄栄栄栄栄栄養養養養養養養養養養養養管管管管管管管管管管管管理理理理理理理理理理理理計計計計計計計計計計計計画画画画画画画画画画画画書書書書書書書書書書書書＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝   
電子カルテになってから栄養管理計画書が記入し

にくくなった、という苦情が殺到しています。それにも

めげず、一所懸命に書き続けてくださっている先生、

ナースのみなさんありがとうございます。システム自

体にも問題があり、只今医療情報部の方に相談して

います。なるべく早くもっと円滑な流れで記載できるよ

うなシステムをめざし、調整していきたいと思っていま

す。ご協力今後もよろしくお願いいたします。 

 
今年も試飲会を開催しようと考えています。新

病院になって初めてのことでどうなるかわかり

ませんが、11 月初旬の予定です。年に 1 回の

この機会を大切に、来ていただくだけで経腸栄

養剤のこと理解できます。・・・きっと・・・ 


